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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１５回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成１９年 １１月６日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅井委員 伊藤委員 今村委員 児玉委員 椎野委員 吉田委員  

欠 席 委 員   

事 務 局 員 長堀主査 杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期第２回公民館運営審議会について 

 ⑵その他 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

 ⑵ 三者合同研修会について 

 ⑶ 企画実行委員連絡会について 

 ⑷ その他 

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 第２９期第２回公民館運営審議会の報告 

 ⑶ 子ども体験講座「ときめき科学実験」実施要項 

 ⑷ 子ども体験講座「親子でクリスマスリース作り」実施要項                       

 ⑸ 成人学校「親子でたのしくクッキング」実施要項 

 ⑹ 成人学校「手打ちパスタと手打ちそば」実施要項 

 ⑺ 成人学校「健康を射止めよう・スポーツ吹矢」実施報告 
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会  議  結  果 

〔司会〕伊藤委員 

司  会   では、報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

 ⑴第２９期第２回公民館運営審議会について 

長堀主査   １０月２６日開催。①文部科学省より第６０回優良公民館表彰を受

賞、②第４６回関東甲信越静公民館研究大会の参加報告、③公民館の基

本方針づくりのための三者合同会議の報告、④新教育長、向井一身氏よ

り就任のあいさつ、⑤新年度事業計画について各館より報告、⑥東京都

公民館連絡協議会（都公連）関係より、第４５回東京都公民館研究大会

の連絡、委員部会研修会の案内、⑦市制５０周年記念事業の報告、⑧三

者合同研修会の打合せ報告と次回打合せの案内。 

司  会   基本方針づくりのための合同会議に参加しましたが、今までこのよう

な機会はありませんでした。いろいろ意見が出され、とても有意義でし

た。三者がお互いを知らな過ぎます。もっと交流の場、意思疎通の機会

が必要です。三者合同研修会の打合せにも参加しましたが、講師が具体

的に細かく質問するなど熱心で、いろいろな話を聞けてよかったです。 

椎野委員   関東甲信越静公民館研究大会には企画実行委員は参加できないので

すか？ 公運審に企画実行委員を各館から一人ずつ選出するとか、企画

実行委員の会議に公運審委員が出席するなど検討してください。 

司  会   次に審議事項に入ります。最初に主催事業の計画・報告について、順

番にお願いします。  

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

   ①子ども体験講座 

長堀主査   「ときめき科学実験」と「親子でクリスマスリース作り」の実施要項

を配布します。それぞれ担当企画実行委員を決めてください。 

司  会   担当企画実行委員を確認します。「ときめき科学実験」は伊藤さん、

椎野さん、吉田さん、「親子でクリスマスリース作り」は児玉さん、吉

田さん、以上です。 

   ②国際交流イベント 

長堀主査   先月から現在までに特に進展ありません。 

   ③高齢者学級｢栗の実学級（火曜会・木曜会）｣ 

長堀主査   両学級とも終盤にさしかかり、ここまで順調に運営してきました。今

月は野外研修「横浜中華街」があります。木曜会の自主企画として、昼

間さんの謡、五関さんと鈴木（冨）さんの演劇活動、小松さんの琴を予

定しています。１２月の忘年会（木曜会は最終回）について、茶話会の

用意、分担などの打合せをお願いします。 
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吉田委員   お茶とお菓子で一人分３００円予算でお店に依頼してみます。 

椎野委員   茶菓代というより運営費として全員から３００円徴収した方がいい

と思います。当日はなるべく全員出席してほしいと思います。 

児玉委員   お茶とお菓子の用意は吉田さんと私の方で担当します。 

今村委員   野外研修での班ごとに分かれての行動は大丈夫でしょうか？ 自分

の班を覚えていない人も多いのでは？ 

司  会   当番で会場準備と片づけをやっているので大丈夫だと思います。受付

の際にも自分の班を確認しています。 

吉田委員   野外研修での班分けで人数が偏った場合どうしますか？ 

長堀主査   １班と２班、３班と４班、５班と６班という形で合同して大きく三つ

ぐらいに分ければいいと思います。集合した際、班分けを確認します。 

   ④市民講座「地球を守る、くらしを守る」 

杉山非常勤  参加者２３人でスタートしました。金曜日はロビーがうるさいので、

以後２回の金曜日の回は学習室との交替を検討します。 

今村委員   大変面白く、分かりやすい講義だったので集中して聞けました。 

椎野委員   講義としては面白かったが、内容には疑問を感じました。 

児玉委員   今まで聞いてきた情報と大きく異なり、自分の気持ちとしては疑問を

感じる内容でした。「ＣＯ２は害」だとずっと思っていたのに、ひと言

もそれを言わず、現状の問題を指摘されないのは不思議でした。 

吉田委員   学説によっていろいろな考え方があるのだなと思いました。 

杉山非常勤  講師も「（環境について）みんな騒ぎすぎる」と言っていました。 

椎野委員   今後の講師がどういう話をされるかわかりませんが、１回目の話はす

っきりしないと思いました。 

司  会   学者はデータを元に説をとなえるもので、持論があって当然です。こ

のようにいろいろ考えさせられることが大切で、こういう内容の講座は

参加人数に関係なく、繰り返しやっていくべきだと思います。 

   ⑤成人大学「もうすぐ始まる裁判員制度」 

長堀主査   全５回、無事終了しました。詳細な報告は次回にします。 

   ⑥成人学校｢小金井の今昔を知ろう｣ 

長堀主査   ４回目を終了し、残り１回。地域を歩きながら解説を聞くことにより

初めて知ったことも多く、とても有意義だと感じています。これだけで

終わってしまうのはもったいないので、ぜひ来年度も何らかの形で継続

したいと思います。 

司  会   歩いてまわるのと室内での学習を組み合わせるような形で、ぜひ第二

弾を企画したいと思います。 

   ⑦成人学校「健康を射止めよう・スポーツ吹矢」 

杉山非常勤  無事終了しました。実施報告と感想文集を配付します。自主グループ

が結成され、１４人が参加、１１月９日より活動を開始します。 

浅井委員   子ども連れの若い人から高齢者まで幅広い参加者があり、とてもいい

雰囲気でした。的に当たった瞬間は爽快な気分になり、みんなで拍手す
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るなど盛り上がりました。腰をしっかりさせ、安定した態勢を作るので

体にもいいです。深呼吸して集中したり、腹式呼吸を覚えるなど心身と

もに健康的なスポーツです。 

今村委員   的に当たると面白くなり、腹式呼吸など健康にもよいので自主グルー

プで続けてやっていければいいと思います。 

杉山非常勤  保育を希望した２人とも自主グループに入りました。子ども連れでの

参加になりますが、みんなで支え合っていただければと思います。足の

不自由な方も受講され、自主グループにも参加しています。 

浅井委員   つきみの園の車椅子の方とも交流する予定です。 

   ⑧成人学校「手打ちパスタと手打ちそば」 

長堀主査   実施要項を配付します。内容は前回確認通りです。 

   ⑨成人学校「親子で楽しくクッキング」 

長堀主査   実施要項を配付します。内容の再確認をお願いします。 

椎野委員   担当企画実行委員に私も追加してください。 

司  会   以上で主催事業の計画・報告を終わります。  

 

 ⑵ 三者合同研修会の企画について 

長堀主査   １０月１５日、講師と公運審委員を交えての打合せを行いました。講

師から小金井市公民館の状況についていろいろ質問が出され、研修の構

想を話されるなど有意義でした。次回の打合せは１１月７日です。公運

審委員からも「今回は企画段階からともに関わり、大変いい形で進めら

れている」との話がありました。 

司  会   打合せでの話そのものがとても勉強になりました。 

 

 ⑶ 企画実行委員連絡会について 

司  会   本日午後の開催となります。再確認しますが、司会は伊藤さん、東分

館からの発表は椎野さんでよろしいですね。 

椎野委員   この会議終了後、名札作りをします。あらかじめ作成し、机の上に置

いておくこととします。 

今村委員   座席がわかるよう、黒板に館ごとの配置を書いてください。 

吉田委員   児玉さんとともに受付とお茶の用意を担当します。 

司  会   テーマを設定したのは話の糸口のためで、お互いに悩みを打ち明けら

れるよう、ざっくばらんな雰囲気でやりましょう。 

長堀主査   当番館の職員として私たちも参加します。全日の行動となりますが、

よろしくお願いいたします。 

 

⑷ その他 

長堀主査   次回の日程は、１２月４日（火）午前１０時から正午です。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 
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